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Compte-rendu de la 102e réunion publique 

tenue le lundi 4 octobre 2010, 
de 19h00 à 20h20 bureau du District scolaire, à Tracadie-Sheila 

 

 
 

 

PRÉSENCES  ABSENCES 
 

MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
Marcel Basque (à compter de 19h25)    

Roger Boudreau 

Annie Chiasson-Doiron 

Line Collin 

Philippe Junior Duguay 

Gilles Gagné 

Jason Godin 

Julie Haché 

Gilmond Larocque 

Gérard Robichaud 

Odette Robichaud  (à compter de 19h10) 

 

 

 

 

 

Marc-Alphonse Leclair (abs. non motivée) 

 

PERSONNEL DU DISTRICT 9    Absences    
Claude Giroux, directeur général   

Robert Roy-Boudreau, directeur de l’éducation 

Carole Raymond, dir. des ressources humaines 

Gina Benoit St-Pierre, dir. services adm. & financiers 

Yvon Duguay, agent des communications      

PUBLIC     
(20) membres du public y compris la directrice des 

écoles Léandre-LeGresley et Le Maillon 

  

 

 

 

La réunion est précédée par une rencontre avec les parents du comité parental d’appui aux écoles Le 
Maillon et Léandre-LeGresley.   Le président rappelle aux parents qu’un comité a été mis en place pour 
établir un plan quinquennal sur les infrastructures scolaires.  Un membre du CPAÉ dit que si le District 
remet un plan alléchant et profitable pour les enfants, c’est sûr que ce sera pris en considération, mais 
que jusqu’à maintenant, rien d’intéressant n’a été offert, et les parents ne sont pas prêt à fermer l’école.   
Elle ajoute que ce sont les services de qualité aux élèves qui leur tiennent à coeur.  Monsieur Gérard leur 
dit que ce n’est pas lui qui décidera de fermer les écoles, ce sont réellement les parents à qui revient 
cette décision.  Une fois que le comité du plan quinquennal se sera réunira et aura établi les priorités du 
comité, les parents seront rencontrés et consultés.    
 
  

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION PUBLIQUE 

Le président, monsieur Gérard Robichaud, ouvre la réunion à 19h00.  Il souhaite la 

bienvenue à tous et explique le déroulement de la réunion.  C’est intéressant de voir 

que des parents assistent et se sentent concernés.  Le déroulement de la réunion 

est expliqué aux parents.  
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2. VÉRIFICATION DU QUORUM ET DES ABSENCES 

Onze  (11 ) membres du CED sont présents, et (1) conseiller est absent sans avoir 

avisé de son absence.  

 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

04-10-546  Proposé par Line Collin, et dûment appuyé de Gilmond 

Larocque, il est résolu que l’ordre du jour soit accepté tel que présenté.  

 

        Proposition adoptée à l’unanimité 
 

ORDRE DU JOUR 
 
 

 

19h00 1. Ouverture de la réunion 

 2. Vérification du quorum et des absences  

 3. Lecture et adoption de l'ordre du jour  

 4. PRÉSENTATION – Portrait de l’école Le Maillon 
Personne-ressource :  Madame Nicole T. Landry, dir. des écoles Le Maillon et Léandre-LeGresley 

 5. Lecture et adoption du compte-rendu de la réunion du 13 septembre 2010 

 6. Questions découlant du procès-verbal du 13 septembre 2010 

 7. Correspondance 

 8. Rapports  
8.1  Rapport financiers 

 8.1.1  Rapport financier en date du 31 août projeté à mars 2011 

 8.1.2  Rapport mensuel du budget du CED 

8.2  Rapport de la direction générale 

8.3  Rapport du président du CED 

8.4  Rapport -  Congrès et AGA de la FCÉNB 

8.5  Rapport du Congrès de l’ACELF (Gilmond Larocque) 

8.6  Rapport annuel du District scolaire 9 pour l’année scolaire  2009-2010 

 

                                       
 9. Affaires nouvelles 

9.1  Colloque provincial sur l’immigration francophone –SANB 27 et 28 octobre, Bathurst 

9.2  Congrès des parents AFPNB – 13 et 14 novembre 2010   

 

 10. Informations diverses 
(Diverses publications parues au mois de septembre) 

 11. Questions des membres du Conseil d'éducation 

 12. Parole au public 

 13. Levée de la réunion 
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4. PRÉSENTATION DU PORTRAIT DE L’ÉCOLE LE MAILLON  

Madame Nicole Landry, directrice des écoles Léandre-LeGresley et Le Maillon, présente le portrait de 

l’école Le Maillon.  Elle débute en souhaitant la bienvenue à tous dans son école.   À l’école Le Maillon, les 

élèves font des apprentissages signifiants.  Vous remarquerez, ce soir, pour la pause-santé, que les élèves 

ont préparé avec leur enseignante des brochettes de fruits, en lien avec les régularités.  L’enseignante leur 

a demandé de faire des suites logiques avec les fruits.  Les élèves nous ont préparé des suites de fruits 

avec régularités.  Madame Landry présente la mission de l’école.  L’école a pour mission d’offrir à tous les 

élèves un milieu propice à l’apprentissage tout en les responsabilisant aux niveaux scolaire, social et culturel.  

Malgré le peu d’élèves, la socialisation est importante et les habiletés sociales développées.  Au niveau 

culturel, nous apprécions les fonds investis par le District scolaire pour permettre des spectacles de qualité 

aux élèves.    La mission est respectée. 
 

Profil de l’école :  5 classes de la maternelle à 4e année.  L’école compte 65 élèves,  9 enseignants, 1 agent de 

développement communautaire et culturel, 1 aide-enseignante, 1 intervenante, 1 adjointe administrative, 1 

aide-bibliothécaire, 4 chauffeurs d’autobus, 2 concierges, 1 cuisinière et une direction à mi-temps.  
 

Madame Landry présente les résultats scolaires des élèves qui, selon elle, sont assez bons. 

Lecture 2e année - silencieuse :  77 % 

Lecture 2e année - voix haute :  100% 

Lecture 4e   :  77% 

Mathématiques 3e :  76%    

Si les résultats sont aussi bons, madame Landry dit que c’est grâce à l’implication exceptionnelle des 

enseignants, à la collaboration des parents, et surtout aux élèves qui sont engagés.   
 

Autres réalisations de l’école :  

Création d’un guide d’accompagnement pour la lecture; 

Participation au Festival de musique de la péninsule acadienne (Gala des étoiles); 

Participation au BuzzArts; 

Autres projets - Nouvel agent de développement communautaire et culturel; 

Profil de l’école communautaire :    Projet majeur à venir – La Mélodie du bonheur;    Tous les élèves vont 

être impliqués.   

Elle termine sur une note humoristique en demandant au Conseil s’il a le goût de venir à son école après cette 

présentation positive sur l’école Le Maillon.    
 

5. LECTURE ET ADOPTION DU COMPTE-RENDU DU 13 SETPEMBRE 2010 
 

04-10-547 Proposé par Line Collin, et appuyé de Jason Godin, il est résolu que le 

compte-rendu du 13 septembre 2010 soit adopté tel que présenté.  La conseillère 

Annie Chiasson veut voir l’ajout d’un remerciement au point 10.1-Calendrier scolaire 

du District et la mention sur les dessins y apparaissant.   
 

         Proposition adoptée à l’unanimité 
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6. QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 13 SEPTEMBRE 2010 

6.1  Madame Gina a répondu aux parents présents à la dernière réunion face à leur 

préoccupation regardant le transport scolaire de leurs enfants.  Les cas ont été réglés. 
 

7. CORRESPONDANCE 

Aucune correspondance à partager.  

 

8. RAPPORTS 

8.1 Rapports financiers  

Madame Gina Benoit-St-Pierre fait un rappel aux conseillers et conseillères qu’ils 

ont tous reçu le rapport de vérification interne et l’addenda complétés par le 

Bureau du contrôleur pour la vérification financière du District scolaire 9 pour 

l’année financière se terminant le 31 mars 2010.  Lors de la prochaine réunion de 

travail, les recommandations seront revues.   

 

8.1.1    Rapport financier en date du 31 août projeté à mars 2011 

Budget initial de 58 016 820$.  Ajouts budgétaires au 31 août 2010 de 1 490 908$.  

Le budget total au 31 août 2010 est 59 507 728$. 

 

Pour ce qui est de la projection des dépenses, des dépenses ont été extrapolées 

pour 59 517 548$.   La première projection est donc déficitaire de 8 154$ 9 820$.  

Cette projection sera envoyée au MÉNB.   

 

 8.1.2  Rapport mensuel du budget du CED 

Madame Gina avise qu’un surplus de 88 941$ est transférable au budget de l’année 

suivante.  

Monsieur Gérard veut qu’une proposition soit faite afin  que le montant en surplus 

de 88 941 $  soit transféré au budget de l’année 2010-2011, mais avise madame 

Gina Benoit-St-Pierre que les conseillers veulent discuter un peu plus des projets 

suggérés avant de faire une proposition d’allocation des fonds.   

 

04-10-548 Proposé par Roger Boudreau, et appuyé de Line Collin, il est 

résolu que le montant de 88 941$ soit transféré au budget 2010-2011.   

 

         Proposition adoptée à l’unanimité 
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8.2 Rapport de la direction générale au 4 octobre 2010 

1- Rencontre des directions du secondaire le 14 septembre, discussions sur certains 

points de gestion, dont la promotion au secondaire, le passage d’une année à l’autre.  Par 

exemple, si un jeune échoue un cours en 9e année, qu’il soit en mesure de  se reprendre 

et ne pas avoir à refaire une année complète. 

2- Visite de certaines écoles pour débuter l’année scolaire 2010-2011.  Tout comme l’an 

passé, le directeur général fera la visite de toutes les écoles.  

3- Lancement officiel du calendrier à Grande-Anse le 15 septembre. 

4- Rencontre du GACEF le 17 septembre à Beresford. 

5- Début d’un projet avec IPOD dans 5 classes du primaire, niveau 3e, pour s’implanter 

tranquillement au 21e siècle… 

6- Comité de travail avec le CED le 28 septembre. 

7- Rencontre avec les DG et les sous-ministres de l’éducation pour faire le point suite à 

l’élection du 27 septembre. 

 

8.3  Rapport du président du CED – 1er au 30 septembre 2010 

Sept 7 :   Rentrée scolaire - quelques appels en lien avec le transport; 

Sept 9: Rencontre avec M. Giroux pour discuter de différents dossiers; 

Sept 13: Réunion ordinaire du conseil; 

Sept 17: Réunion du GACEF, retour sur le dévoilement du rapport d'experts, aussi fait 

une ventilation des coûts et partage de l'argent.  Nous avons une personne de la PALC  à 

notre table, pour faire les suivis.  Un rapport public est en train d'être préparé et sera 

rendu public en mars 2011.  Table sur l'autosuffisance 20-26, pas de représentant du 

côté de l'éducation, il faudra vérifier avec monsieur Gino Leblanc.  Rapport d'appui aux 

projets d'organismes non-gouvernementaux.  Rapport de la dernière réunion circulé au 

conseil; 

Sept 21: Appel d'un parent pour le transport scolaire; 

Sept 28:  Réunion de travail, aussi plan de travail pour 2010-2011 et auto-évaluation.  

Nous aurons encore une année assez chargée, merci de l’intérêt que vous démontrez 

pour nos jeunes. 

 

8.4  Rapport du Congrès et AGA de la FCÉNB 

De très beaux ateliers sur différents types d’âge et les attitudes au travail ont été 

offerts.  Les élèves conseillers étaient invités cette année, mais seulement 2 élèves 

conseillers y participaient, dont le nôtre.  Il y eut un atelier sur l’immigration, et d’après 

les recherches qui ont été faites, le District aurait avantage à s’attarder à ce dossier 

pour être en mesure de bien les accueillir. Au niveau de leur éducation, par exemple, 

dans d’autres cultures, certains élèves sont classés par leur savoir tandis qu’ici, les 

enfants sont classés par âge.   Il y a une nouvelle association multiculturelle à Caraquet.  

Il faut voir comment on peut faire pour les encourager à venir et les attirer dans la 

Péninsule acadienne.   Il y eut un panel avec les immigrants.  L’an prochain, l’AGA de la 
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FCÉNB se tiendra dans la Péninsule acadienne.    Madame Anne-Marie Gammon et Gilles 

Bourque ont été élus au Conseil d’administration.   

 

8.5  Rapport du Congres de l’ACELF   (Gilmond Larocque) 

M. Larocque a remis son rapport qui est sur le Portail.  Visité l’école de Tidnish  et le 

Centre scolaire francophone à Summerside.  Il fait la lecture de son rapport.   

 

8.6  Rapport annuel du District scolaire 9 pour l’année scolaire 2009-2010 

Le rapport annuel a été placé sur le portail du Conseil d’éducation.  Le rapport est en 

impression et sera distribué aussitôt reçu au District scolaire.  

 

9. AFFAIRES NOUVELLES 

9.1  Colloque sur l’immigration francophone - SANB 

Nul intérêt de la part des membres du Conseil.  

 

9.2  Congrès des parents - AFPNB 

Une aide financière de l’AFPNB pour défrayer certains coûts peut être offerte à un 

nombre limité de parents dans chaque district francophone.  La date limite pour s’inscrire 

est le 30 octobre 2010.  Pour information le numéro à composer est le 1-888-369-9955.  

  

04-10-549   Proposé par Jason Godin et appuyé de Roger Boudreau, il est résolu 

qu’Annie Chiasson-Doiron et Line Collin soient les conseillères mandatées pour 

participer au Congrès des parents qui se tient les 13 et 14 novembre prochain au 

Centre des Congrès d’Edmundston.   

        Proposition adoptée à l’unanimité 

   

10. INFORMATIONS DIVERSES 

 Une copie de diverses publications parues durant le mois de septembre est remise aux 

membres à titre d’information. 
 

 

11. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL D’ÉDUCATION 

11.1  La conseillère Annie Chiasson-Doiron rappelle aux parents qu’une aide financière 

est disponible par l’Association francophone des parents du Nouveau-Brunswick pour 

permettre à des parents de participer au Congrès des Parents.  

 

11.2  La conseillère Annie Chiasson-Doiron demande au directeur général s’il y a des 

critères pour recevoir un projet Ipod. 
    

Monsieur Giroux répond à Annie qu’une salle de classe de 3e année par région a été 

ciblée  et qu’une 5e classe a été ajoutée.   
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11.3  Le président rappelle aux parents présents qu’à chaque année, les CPAÉ 

reçoivent un budget de 300$.  Par exemple, ce montant peut servir à défrayer une 

inscription  au Congrès des parents.     

 

11.4  Le conseiller Roger veut féliciter madame Nicole Landry et les enseignants de 

l’école Le Maillon pour les beaux résultats scolaires obtenus. 

 

11.5  Le conseiller Gilmond rappelle le Salon du livre qui ouvre officiellement ce jeudi 

7 octobre 2010. 

 

11.6  La conseillère Odette demande si la vérification du dossier judiciaire est faite 

lorsqu’un brigadier est embauché pour la traversée scolaire des élèves.  Le directeur 

général demandera aux municipalités de quelle façon celles-ci procèdent à l’embauche.   

 

12. PAROLE AU PUBLIC 

12.1  - Un membre du public s’interroge sur le dossier d’éducation et d’activités 

physiques qui semble avoir tombé à l’eau.   
 

Le président répond que ça n’a pas tombé à l’eau.  Le dossier a avancé, et il y a 

toujours continuité des 150 minutes d’activités physiques. 

 

12.2  Un membre du public félicite le personnel enseignant de l’école Le Maillon.  Sa 

question est au niveau de l’école communautaire.  Elle demande à quel niveau l’école Le 

Maillon se situe comme école communautaire?   
 

La directrice de l’école, madame Nicole T. Landry, répond que c’est tout nouveau à 

l’école Le Maillon, que c’en est à l’an 1 seulement.   Il faut commencer par faire le 

profil de l’école.  Il y a des étapes à suivre.  Il va y avoir des rencontres parents et 

des rencontres au niveau de l’école.  Madame Landry dit qu’un plan triennal sera établi 

pour clarifier où on veut être dans trois ans.   Pour l’instant, on est à l’étape du début. 

 

12.3  Madame Nicole rappelle que demain 5 octobre, c’est la journée mondiale des 

enseignants.  S’il vous arrive de croiser des enseignants demain, ne pas hésiter à les 

remercier.    Ce serait bien qu’un message au niveau des communications soit fait.  Par 

exemple, un message à CKRO pourrait se faire.   
 

Le président remercie les parents de leurs interventions. 

 

13. LEVÉE DE LA RÉUNION 

La levée de réunion se fait à 20h20.  
 

 
 
 

 
 

_________________________  ____________________________  

Gérard Robichaud, président   Claude Giroux, secrétaire du Conseil 


